



*Le Centre Pierre Bourdan*

La Radio-Télévision Française est une grande dame. Comme telle, elle dispose de résidences multiples et elle a à son service, plusieurs milliers d'artistes et de techniciens chargés d'assurer la diffusion des programmes auprès des auditeurs et téléspectateurs.

Nous entreprenons, aujourd'hui, l'étude d'une Organisation dont le nom est familier à tous, mais que peu d'initiés connaissent dans ses rouages intimes. Il y règne une activité débordante au service d'un public sans cesse plus nombreux et plus difficile. Ce public demande à cette institution de le renseigner, de l'instruire, de le distraire, en

*Le Studio 56*



LE MAGNÉTOPHONE 34

ICI  
LA



un mot de meubler de façon aussi parfaite que possible ses loisirs et ses moments de détente. Tâche colossale par la diversité des émissions, selon qu'elles s'adressent à un public d'élite, foncièrement intellectuel et difficile, ou à un public plus populaire pour lequel l'émission d'accordéon ou les jeux du type « radio-crochet » constituent la meilleure détente.

Le Centre Pierre BOURDAN qui constitue la première étape de notre étude est l'un des « cerveaux » essentiels de la RTF en même temps que le plus moderne. Installé dans un somptueux hôtel particulier dont les hôtes les plus illustres furent le Comte de Chambord et la sœur du Roi des Belges, Albert-1<sup>er</sup>, ce Centre fut créé en 1950 et huit studios y furent montés. Pierre BOURDAN mort prématurément et dont ceux qui ont vécu l'occupation allemande entre 1940 et 1944 n'ont pas oublié la voix demeurée célèbre, Pierre BOURDAN qui permit aux Français de reprendre courage, a donné son nom à ce Centre et jamais choix ne fut plus juste et mieux mérité.

La calme rue du Recteur Poincaré abrite ce temple de la Radio derrière lequel un jardin ombragé vient ajouter une note de fraîcheur. Non loin, l'on voit se dresser dans le ciel des grues géantes et l'ossature en béton de ce qui sera dans quelques mois la Maison de la Radio de Paris dont la Tour dominera la Seine et qui groupera alors tous les services de la Radio-Télévision Française.